

Message aux Musulmans en début de Ramadan Mars 2023

Chers frères et soeurs musulmans,

Chrétiens et musulmans nous vivons en ce mois de mars « des temps forts » : le mois sacré du Ramadan qui s'ouvrira le 23 mars prochain et le Carême qui a débuté fin février dans plusieurs Églises chrétiennes, pour préparer la fête de Pâques. Périodes de ressourcement spirituel et de partage, périodes pour se recentrer sur l'unique nécessaire : Dieu qui a rendu l'âme humaine assez vaste pour recueillir la surabondance de sa Grâce et de ses bienfaits. Ces périodes de retrouvailles avec Dieu, loin de nous isoler, nous poussent plutôt à nous retrouver les uns les autres dans une fraternité à la fois intra-communautaire mais aussi universelle. Elles nous poussent à prendre soin de tous, des plus fragiles et des plus pauvres, car Dieu ne veut pas que l'homme dépérisse. Au contraire, Il veut qu'il retrouve force, courage et confiance, avec le goût d'assumer sa vocation humaine et spirituelle.

Bien sûr, nous pourrions énumérer les multiples fractures qui rendent notre monde sombre et inquiétant, et la France n'y échappe pas. Mais nous remarquons avec vous les multiples initiatives qui nous font relever la tête : le 4 février dernier, la journée internationale de la Fraternité était célébrée pour la troisième fois, une résolution de l'ONU l'ayant proclamée fin 2020 en référence au Document sur la Fraternité Humaine signé à Abu Dhabi le 4 février 2019 par le Pape François et le Grand Imam d'Al-Azhar Ahmed Al-Tayeb. Le dialogue islamo-chrétien reconnu comme signe d'espérance pour le monde !

L'engagement des chrétiens et des musulmans à bâtir la fraternité se révèle dans des milliers d'initiatives. Elles ne sont pas toutes médiatiques. Elles ne sont pas toujours capables de renverser le climat d'inimitié, de haine et de mépris qui continue de faire souffrir en trop de lieux. Mais elles sont toutes de précieuses semences. Elles sont autant de rencontres qui bâtissent une estime et une connaissance réciproques.

Que le Carême et le Ramadan 2023/1444H nous enracinent dans une fraternité qui plaît à Dieu. Elle demande des efforts et de la constance ; elle a besoin de son aide pour durer : mais Dieu est fidèle ! Une pensée spéciale pour tous ceux qui ont été durement éprouvés par les récents séismes en Syrie et en Turquie à la fin de février. Que Dieu console ceux qui pleurent et fortifie les mains de ceux qui offrent assistance et compassion.

C'est avec une très fraternelle amitié que je vous prie d'accepter mes souhaits de bon Ramadan, de « Ramadan bienfaisant » selon l'expression traditionnelle رمضان كريم . Je vous les envoie de la part des catholiques du diocèse d'Aix et Arles.

J'espère que ce chemin d'approfondissement de nos vies spirituelles affermira notre désir de servir le Maître de l'Histoire, le Créateur de l'Univers, et qu'il nous conduira à collaborer ensemble pour aider ce monde à retrouver la paix, à développer la solidarité et à chérir la vie.

Continuons à construire cette fraternité ensemble, sans nous laisser décourager par les circonstances, ni par les vents contraires.

Vous redisant mes meilleurs vœux, je vous assure aussi de mon amitié, de ma prière.

Mgr Christian Delarbre  
Archevêque d'Aix et Arles.

P. Jean-Yves Constantin  
Délégué épiscopale au Dialogue inter-religieux